



brillantes dotes que distinguen y recomendarán elocuentemente al señor doctor Cárdenas.

Nombrado, este distinguido jurista como profesor de Ciencia y Derecho Constitucional y Administrativo, en esta Universidad Central, tuvimos, no sólo sus discursos, sino también los de los señores de Jurisprudencia, grata ocasión para admirar más de cerca, a tan inteligente cátedrático, que se ha desvelado por el estricto cumplimiento de sus deberes, procurando con infatigable y profusa labor el progreso de la clase que se le confía.

Superior al egoísmo y vanidad, si ha cultivado con su elocuencia, jamás impuso sus doctrinas como dogmáticas; ha abierto, siempre, libre campo a la discusión, procurando afianzar la verdad en el convencimiento. En suma, el señor doctor Cárdenas ha enseñado de modo digno.

En cumplimiento de una acertada disposición del Consejo General de Instrucción Pública, se preparaba el señor doctor Cárdenas para dictar las conferencias sobre Oratoria Forense, dando principio a un estudio tan desconocido como vital importancia. El orador distinguido, cuya elocuencia arrebata en el Parlamento, en el Foro, en la Cátedra, era el más a propósito para establecer y llevar a cima tan difícil trabajo.

Contrarios al estudio bajo tan favorables condiciones, nos ha sorprendido la separación del señor doctor Cárdenas, que ha aceptado el honoroso cargo de Ministro Interior de la Corte Suprema.

De plácemes y de gala está la Justicia; pero contrastada y temerosa queda la Ciencia.

Reciba, pues, el notable jurista, los homenajes de gratitud y admiración que sus discípulos rinden a un esclarecido Profesor, y cuente siempre, con la decidida y leal protesta que hacemos por su prosperidad y engrandecimiento.

Quito, Febrero 1.º de 1901.

Carlos Casares, Leucio G. Patiño, César E. Torres, Víctor M. Arregui, Julio E. Moreno, Francisco Barona, Ángel R. Poyras, Nicolás Espinosa A., Gabriel Navarro, Segundo J. Pérez, Livino Tóco Pérez, José M. Suárez, Pompeyo R. Pástor, J. Izquierdo A., Miguel J. Nolasco, Federico D. Moreno, Pablo N. Rodríguez, Pompeyo Salgado, Luis L. Sánchez P., Julio del Salto, Luis A. Guerra P., Juan E. López, J. I. Jaramillo, Luis C. Vázquez, Alfonso Moscoso, Miguel Maya, Benjamín Germán, Gabriel Orbe, F. Mata, César Jaramillo, Manuel María Sánchez, Ramón Rivas B. M.

ARGENTINA

Buenos Aires, 22.—El doctor Malbran confirmando la existencia de peste bubónica en San Nicolás, manifiesta que todos los casos existentes son de carácter benigno.

El Ministro argentino en Lima señor Agustín Arroyo, recientemente llegado de Europa, partió hoy para Chile con el objeto de tomar en Valparaíso el vapor que lo conducirá hasta el Callao para reanudar su puesto.

—El oro se cotizó hoy en la última moneda de la bolsa a 23220 nacionales por el peso oro.

Se aceptará la propuesta del sindicato Paterson para colonizar los territorios del sur; con este motivo existe gran demanda de títulos por cuenta de compradores europeos.

CABLE

Salida de un anarquista

El Rey de Italia en peligro de muerte. París, 5.—Los periódicos anuncian la partida del anarquista Balgarran para Europa.

—Dice que ha sido ordenado por los anarquistas italianos de Paterson, para salir al Rey Víctor Manuel.

La Policía italiana, ha puesto centinelas en todos los puertos y fronteras.

—Las revueltas están a la orden del día en París. Los establecimientos de Europa en París se encuentran con grandes molestias debido a las revueltas de los estudiantes.

Los sastres en número de 1.000 se reunieron ayer para discutir las demandas; éstas son ocho a diez horas de trabajo diarias.

En varias reuniones algunos establecimientos han decidido pedir ayuda a las autoridades provinciales, pero también a los de Londres, Berlín y Viena.

La discusión del "bill"

Berlín, 5.—La Cámara baja de la dieta, discutió el "bill" por el cual el ministro de Obras Públicas, dice que el sujeto era traer la aproximación con el Oeste para promover la venta de sus productos tanto en el interior como en el extranjero y aumentar los poderes defensivos del país. El Ministro dijo

que con la apertura del canal del país ganará mucho en sus comunicaciones tanto por mar como por tierra, tales como ningún otro país las tiene.

A pesar de los fuertes discursos acerca del canal, del doctor Miguel, Ministro de Finanzas, Thielens representante de los partidos de la mayoría, es de esperar que los señores del centro y los liberales nacionales, se pronunciarán fuertemente contra el canal.

En el caso presente, el "bill" aun cuando Miguel ha dado a comprender que en caso de otra negativa la dieta sería disuelta.

El Sr. Eymer, hablando en representación de los liberales nacionales, declaró que sus amigos políticos apoyarían la medida.

Propuso el "bill" de agricultura y dijo que a pesar de que el alza de los derechos por tener aceptada los agricultores están en contra del centro y las demandas alemanas por alimentos.

El "bill" financiero

Roma, 5.—El ataque largamente esperado contra el Ministro Saracco, según la opinión de los diputados, esa tarde que dijeron se encuentra en mal predicamento con varios de los partidos y dá cuenta de los hechos para atraer las reformas en la administración y el mejoramiento de los servicios militar y naval, los cuales sin embargo necesitan nuevos recursos financieros. El ministro presentó el "bill" financiero el cual no fué aceptado por el Comité.

Reclamación diplomática

Pekin, 5.—Al recibio de la súplica hecha por el reverendo Mr. Ament de la Junta de misiones extranjeras a las tropas de caballería, para que se pongan en libertad de los soldados franceses y alemanes, que lo arrestaron bajo el cargo de estar coleccionando dinero impropriadamente de los chinos, el ministro Conger visitó a los ministros francés y alemán para demandar su libertad.

Ambos ministros pidieron tiempo para saber los hechos y circunstancias militares, Ament no había llegado y sólo se necesitaba como testigo contra los cristianos culpables.

Conger sin embargo insiste para tener respuesta satisfactoria.

Pichón ministro francés, y von Schwartzentz ministro alemán están tratando de saber los hechos y ordenar la libertad de Ament, si está todavía arrestado.

Li Hung Chang ha sido informado por el agregado de la Legación británica, que los poderes insisten en la decapitación de a lo menos 4 de los oficiales metropolitanos. Li Hung Chang informó al agregado que la corte no consentiría en la decapitación de todos.

El edicto recibido para autorizar el pago de intereses en los bonos chinos del ferrocarril a Shanghai Kivan, prevendrá que caiga en manos de los británicos.

El Emperador y el Rey

Londres, 5.—El rey Eduardo y Guillermo el rey Eduardo, llegaron a Londres.

Desde Windsor fueron en coche a Meilboroug house, el Emperador de todas partes recibía la bienvenida, por lo cual daba muestras de placer.

Legaciones chilenas

Valparaíso, 5.—Se aproxima el nombramiento de Ministros para Colombia por el momento, últimamente creadas legaciones.

El Secretario de Justicia y educación pública señor Francisco Herbozo, ha presentado su dimisión al Presidente.

Otros Secretarios le presentaron ayer a fin de dejar al Presidente libertad completa para organizar el nuevo Gabinete.

A pedido de Errázuriz se hicieron cargo nuevamente de los portafolios el señor Ramón Antonio Vergara y F. Herbozo.

La candidatura de Pedro Montt para Presidente, es posible que sea lanzada pronto. Montt fué últimamente ministro en Estados Unidos.

El vapor "Cyprus"

Río Janeiro, 5.—El vapor "Cyprus" Prince" llegó ayer de Nueva York. Ayer se vendieron 9.000 sacos de café a 2.940 reales.

El mercado hoy está desanimado. El mercado de santos en calma, entraron 30,734 sacos, existencia 1.201,250.

Durante el año pasado el Brasil ha exportado 9.144.430 valor de 18.995,241 libras contra 10.214.766 valor de 15.392.947 libras en 1899 y de 9.855.011 sacos por 15.459.901 libras en 1898.

La situación en París se ha mejorado un poco por consecuencia de los últimos días pero la miseria es todavía persistente, mucha gente emigra al vecino estado de Buenos Aires.

El doctor Zohian ha sido encargado por el Gobierno para estudiar la educación primaria en los Estados Unidos.

Nuevas Compañías

Lima 6.—La "América Quillu Mining Co" se ha establecido perfectamente en

Casera y otra Compañía, Americana "América Mining" ha comenzado sus trabajos en el camino de Carf entre Tambolones y Palma; ambas prometen dar los datos estadísticos.

De Cerro de Pasco se han exportado en 1900, 6950 toneladas de cobre puro valor de Chile 2.000.000 de soles; de Cerro de Pasco se exportó 55.426 marcos valor de cuatrocientos cincuenta mil.

El Consol Dickin ha dado las gracias al Callao y Lima por la amistosa conducta de otra negativa hacia la tripulación del "Philadelphía".

Mercado Monetario

Londres plata 28316 peniques  
New York 6134 centavos.  
Pesos mexicanos 4714.

Despedida de los Monarcas

New York 6.—El Rey y el Emperador des pues de lunch abundantemente de Marlborough house, las calles estaban llenas de espectadores y la oración de la mañana se repitió en el camino hasta la estación del ferrocarril en "Charing Cross" donde el Emperador Guillermo y el príncipe de la corona de Alemania tomaron el tren para Victoria donde les aguarda el Hohenzollern.

Los Monarcas se despidieron de una manera cordial en la estación de Paddington.

Horrible crimen

UN PADRE ARROJA AL POGÓN A SU HIJO

Desesperación de la madre

En el pueblo de Bridgeton, Nueva Jersey, se ha realizado un salvaje crimen, que por las circunstancias que en él concurren ha producido hondísima impresión entre aquellos habitantes.

Días pasados Sylvanus Grace, vendedor de Ostras y hombre de carácter impetuoso y cruel, sostenía una acalorada disputa con su mujer.

La ira cegó al marido hasta tal extremo que, por las circunstancias de su mujer, con el hijo suyo de dos años de edad, y lo arrojó sobre la encendida y candente estufa donde la madre cocinaba.

A los gritos de dolor y espanto lanzados por la infeliz criatura, acudió la madre en su auxilio, procuró arrancarlo de entre las manos de su desnaturalizado padre, por lo que enfurecido éste aún más, le emprendió a mordiscos con el tierno niño, arrancándole una oreja de un bocado.

Entonces este monstruo de ferocidad salió de su casa, aprovechando un bote para escapar de la población.

Como tan horrible crimen es inexplicable, ha producido justa indignación entre el vecindario, que habla de un linchamiento en el caso de que Grace pueda ser capturado.

La infortunada criatura resultó tan horriblemente quemada, que apenas si hay esperanzas de poder salvarle la vida.

PALO-NEGRO

(Continuación)

XXIV.

Otro error capital en que incurrió el general Vargas fué el de partir los Cuerpos de Ejército, las Divisiones, las Brigadas, los batallones y hasta las compañías, fragmentando los timonamientos todas las unidades de combate para destinarlas a objetos distintos y a distancias considerables entre sí. De este modo desapareció la unidad de mando y de acción. Si cada jefe de Ejército, divisionario, brigadier o jefe de batallón se le hubiese asignado una porción de línea que sostener ó un objeto que lograr, tendiendo a la mano la totalidad de su fuerza, quiz los resultados hubiesen sido otros; pero la dispersión y subversión produjo tal confusión y trastorno que destruyó la responsabilidad de los jefes, rompió los lazos de la disciplina, sustrajo la tropa á la supervigilancia á que estaba sujeta y dió lugar á un intenso desorden.

XXV.

A todo esto el general Vargas nunca se mostró en el centro de la acción, sino que se mantuvo á varias leguas de distancia en los primeros días: en los siguientes solía asomarse un momento al teatro del combate, cuando calentaba el sol, á informarse de la situación, y luego regresaba á toda prisa á su vivienda al alojamiento. Con razón dijo él y de sí mismo el doctor Soto: nosotros fuimos los dos grandes conejados de Palo-Negro".

Sin duda, nadie le pedía al general Vargas que se encaminase, aunque otros aludían con más fuerza á los errores que él cometía, que él se fuera á la jerga con allí bastos veces sin nunca. Pero sí era deber suyo formarse idea exacta del terreno, de las posiciones nuestras y del enemigo, y disponer conforme á eso la batalla. Ella se dió, no obstante sin su intervención. Fueron jefes subalternos los que dieron au-

que cobiliados por la falta de facultades y por el peso de una responsabilidad que no era suya. Lléjase en mano, el general Vargas no podría dibujar las líneas de batalla ni dar la mínima razón de cómo pasaron las cosas. "Mi error estuvo, exclamaba más tarde, en no haber conocido al enemigo. No sé de qué se sirvieron entonces 17 años que vivió ahí cerca, en Jirón; qué vale la tan decantada experiencia que dan los años si no es para saber más del territorio que los otros? ¿Ni cómo después de tanto pensar en Cúcuta y por el camino, consistió en el recibir baralla en tentativas gloriosas? ¿Por qué no he dicho en su caso de reproche á los demás y de suficiencia propia, que no jugaría el Ejército sino cuando estuviera seguro de todas las probabilidades? Lo juzgó, sin embargo, como el más inexperto y novel de los generales, esto es, sin saber de lo que se trataba, y sin comprender grandes funciones que se le habían asignadas debe darse con arreglo á programa, sin concierto ni prelo? Porque es lo cierto que no se dió cuenta de que esa era la batalla, su idea fué únicamente impedirle al enemigo que fuese á tomar los ganados de Sogamoso.

El combate que se libró fué despatchado de Rionegro el general Real, y como él exigiese que se le dejara llevar toda su fuerza (el 5.º Ejército) el doctor Soto le dijo que con 300 hombres era suficiente para lo que iba á hacer. A las 11 de la noche del mismo día 10 ocupó las casas de Palo-Negro. El 11 comenzó el combate con los batallones enemigo que pretendió subir por el camino directo de Bucaramanga á Palo-Negro, y el batallón fué rechazado. Rechazada fué también otra fuerza que venía por encima y en cuya persecución fué el general Leal hasta el alto de Rubén, posición en que después se hizo fuerte el enemigo, pero que se había podido conservar desde un principio si el general Leal hubiese dispuesto de fuerza suficiente. Pero tenía que cubrir desde los Churrios hasta el alto de Rubén, ó sea cerca de tres leguas. Desde el mismo día 10 pidió refuerzo y no lo obtuvo; el 11 exigió que se le completaran 2.000 hombres, pero su solicitud fué atribuida á miedo, y al propio tiempo que se le negaba, se le ordenó "sostenerse á todo trance", diciéndole: "son mil hombres que van á sacar ganado". Entonces el general Leal propuso retirarse y constituir línea del otro lado del río, ó sea en las alturas de la derecha, que así describimos; pero esta salvadora indicación también fué desechada, así como la que al día siguiente hizo el general Uribe sobre la necesidad de construir una dirección de la batalla en el teatro mismo de ella y con los jefes allí presentes.

De suerte que la grande ocasión, ansiada y esperada por todos, en que iba á decidirse de la suerte del Partido Liberal, no se dio. El resultado fué un nudo al principio en la mente del General Vargas y de su segundo otra importancia y dimensiones que de una escaramusa por viveres. No sospecharon que ahí iba á ser la batalla y esta se fué empeñando poco á poco sin que ellos supieran bien de qué se trataba, y eso explica su falta de iniciativa y su fatalidad como el caso sobrevino. La voluntad del General Vargas, tan imperiosa para con los subalternos, fué incapaz de dominar los sucesos; lo dominaron ellos y por ellos se dejó llevar, como leño muerto que arrastra la corriente.

De suerte que la grande ocasión, ansiada y esperada por todos, en que iba á decidirse de la suerte del Partido Liberal, no se dio. El resultado fué un nudo al principio en la mente del General Vargas y de su segundo otra importancia y dimensiones que de una escaramusa por viveres. No sospecharon que ahí iba á ser la batalla y esta se fué empeñando poco á poco sin que ellos supieran bien de qué se trataba, y eso explica su falta de iniciativa y su fatalidad como el caso sobrevino. La voluntad del General Vargas, tan imperiosa para con los subalternos, fué incapaz de dominar los sucesos; lo dominaron ellos y por ellos se dejó llevar, como leño muerto que arrastra la corriente.

De suerte que la grande ocasión, ansiada y esperada por todos, en que iba á decidirse de la suerte del Partido Liberal, no se dio. El resultado fué un nudo al principio en la mente del General Vargas y de su segundo otra importancia y dimensiones que de una escaramusa por viveres. No sospecharon que ahí iba á ser la batalla y esta se fué empeñando poco á poco sin que ellos supieran bien de qué se trataba, y eso explica su falta de iniciativa y su fatalidad como el caso sobrevino. La voluntad del General Vargas, tan imperiosa para con los subalternos, fué incapaz de dominar los sucesos; lo dominaron ellos y por ellos se dejó llevar, como leño muerto que arrastra la corriente.

De suerte que la grande ocasión, ansiada y esperada por todos, en que iba á decidirse de la suerte del Partido Liberal, no se dio. El resultado fué un nudo al principio en la mente del General Vargas y de su segundo otra importancia y dimensiones que de una escaramusa por viveres. No sospecharon que ahí iba á ser la batalla y esta se fué empeñando poco á poco sin que ellos supieran bien de qué se trataba, y eso explica su falta de iniciativa y su fatalidad como el caso sobrevino. La voluntad del General Vargas, tan imperiosa para con los subalternos, fué incapaz de dominar los sucesos; lo dominaron ellos y por ellos se dejó llevar, como leño muerto que arrastra la corriente.

De suerte que la grande ocasión, ansiada y esperada por todos, en que iba á decidirse de la suerte del Partido Liberal, no se dio. El resultado fué un nudo al principio en la mente del General Vargas y de su segundo otra importancia y dimensiones que de una escaramusa por viveres. No sospecharon que ahí iba á ser la batalla y esta se fué empeñando poco á poco sin que ellos supieran bien de qué se trataba, y eso explica su falta de iniciativa y su fatalidad como el caso sobrevino. La voluntad del General Vargas, tan imperiosa para con los subalternos, fué incapaz de dominar los sucesos; lo dominaron ellos y por ellos se dejó llevar, como leño muerto que arrastra la corriente.

De suerte que la grande ocasión, ansiada y esperada por todos, en que iba á decidirse de la suerte del Partido Liberal, no se dio. El resultado fué un nudo al principio en la mente del General Vargas y de su segundo otra importancia y dimensiones que de una escaramusa por viveres. No sospecharon que ahí iba á ser la batalla y esta se fué empeñando poco á poco sin que ellos supieran bien de qué se trataba, y eso explica su falta de iniciativa y su fatalidad como el caso sobrevino. La voluntad del General Vargas, tan imperiosa para con los subalternos, fué incapaz de dominar los sucesos; lo dominaron ellos y por ellos se dejó llevar, como leño muerto que arrastra la corriente.

NOTICIAS LOCALES

Almanaque

Miércoles, 6.—Doroteo Vergara, Teófilo, mórter; Amanda y Tito, obispo.

Vapores fluviales

El "Olmedo" sale hoy para Paña, Macor y San Juan de los Rios. El "Sangay" saldrá mañana para Vinces, a las 6 a. m.

El "Huacaca" saldrá mañana para Vinces, a las 6 a. m.

Errata

En un telegrama de Quito publicado en nuestra edición de la mañana, se dice que el señor "Interventor de la Tesorería de Quito" es don Juan de los Rios, en las libras gradadas por el Consol del Ecuador en Valparaiso, etc., debiendo decir que dicho funcionario cubra una libranza por 40 libras esterlinas, etc.

Cuando no son las cajitas, es el colector de pruebas, y cuando no el telégrafo.

Palgro

El centro núm. 23, se hacia esta mañana el servicio en la línea del "Morro", estuvo á punto de volcarse en la intersección de las calles de "Pedro Carbo" y "Colón".

El carro trópezó con una enorme piedra que había en la línea, saltando casi á los maderos y volando los rieles.

Los pasajeros y entre ellos que iban scortadas se alarmaron mucho.

El incidente fué debido al descuido del bruto, en no ver la piedra que como decimos era grande.

Turado á Aduana

Esta mañana se reunió el Jurado de Aduana, presidido por el señor Ministro Fiscal doctor Joaquín L. Fábres Cordeiro.

Bailija

Se ha decidido buscar un vapor para la conducción de las bailijas á Babahoyo, á fin de que esté bien servido el correo de Quito.

Registro Civil

Han quedado organizadas las oficinas del Registro Civil en todas las parroquias rurales, con el personal que indica la ley de la materia.

Teso

Esta materia calcaera está aplicándose en las construcciones de los edificios y debido á la falta de remisión de Payta, no se ha terminado todavía el edificio en que se encuentran todos los aparatos de desinfección, pedidos para el servicio de la Junta de Sanidad.

De comercio

El vapor chileno "Aconcagua" de la C. S. A. de V. llegará á este puerto el miércoles próximo, según itinerario, procedente de Valparaiso á intermedios, quedando el mismo día para Oco, en su escala en Panamá tiene las siguientes conexiones:

19 para Méjico, Nueva Orleans y Liverpool (Leyland-Line).

19 para Nueva York [P RR SS Line]

22 Plymouth, etc. (R M S S Co.).

Movimiento de vapores

El "Chimborazo" llegó de Babahoyo con los siguientes pasajeros: B. Burgos, V. Paraja, A. Mendoza, Francisco Paz, C. Guerra, R. Salazar, D. Santa Ana, G. Coello, M. Navarro, J. González, A. Chica, E. Saavedra, R. Guzmán y M. Caamaño.

En 2a. 20 personas.

El "San Antonio", llegó en la madrugada de hoy. Trajo los siguientes pasajeros: Virgilio Ochoa, Benigno Bago, Emilio Pérez Santiago, Eulogio Carrasco, Domingo Díaz y Angel Córdoba.

En 2a. 30 personas.

Vapor para el Norte

El vapor "Colombia" que zarpó anoche para el Norte lleva los siguientes pasajeros: F. Bond, Juan D. Campuzano, á Panama; E. F. Garner, Enrique del Castillo, J. Póllidos, R. Jones, Ramón Santiago, Emilio Aybar y J. de Smith.

Harió

Antenor Gómez se presentó esta mañana á la Intendencia de Policía, á poner en conocimiento del señor Comisario de turno, que anoche en la calle de "Los Rios" fué asaltado por Fernando Robles, el que le injurió, dostró roturas de cables á causa de haberle dado algunos palos.

El Comisario ha ordenado la captura del agresor.

En Duran

El vapor norteamericano "Charles D'Line", se dirigió esta mañana á Duran, atracando al muelle de dicho caserío, para descargar los útiles, herramientas y demás objetos venidos para la Empresa del Ferrocarril.

Solicitud

Los señores Vignolo Hermanos y Castagneto, han elevado una solicitud al Ministerio de Hacienda, reclamando sobre unos derechos de Aduana.

Nombramiento

Se ha nombrado al carácter de interino oficial de la Oficina del Reguador de este puerto, al señor Juan de la Cruz Diaz.

Licencia

Diez días de licencia se le ha concedido al Sub-inspector de Policía Benjamin J. Larrea, en vista de las causas en que se fundó.

Profesor á vista

Se le ha hecho presente al señor Tesorero de la Provincia de Pichincha, que el señor Uldencio Marcelli, contratado para profesor de violín en el Conservatorio de Quito, se presentó á esta Gobernación el 1.º de Diciembre último.

Justa á Casanillasa

Esta Junta se funciona por no tener los fondos que le asigna la ley, debido al mal estado rentístico del Erario Nacional.

Archivo

El secretario de la Gobernación, doctor Aurelio Noboa, va á arreglar convenientemente el archivo que á su cargo.

# EL TIEMPO

Diario de la mañana, político, literario, noticioso.  
SE publica todos los días del año.  
TIENE Agentes en todas las ciudades y en casi todos los pueblos de la República y en algunas ciudades del extranjero.)  
**SUSCRIPCIONES.**

En Guayaquil no tiene suscriptores y en provincias y en el exterior, según la siguiente

Provincias		Exterior	
Edición de la mañana... \$ 1	mensual	Edición de la mañana... \$ 1	oro mensual
" " " " " " " "	" " " "	" " " " " " " "	" " " " " " " "
" " " " " " " "	" " " "	" " " " " " " "	" " " " " " " "
Las dos juntas..... 1,50	" " " "	Las dos juntas..... 1,50	" " " "

### PUBLICACIONES

En la sección INTERESES GENERALES, la columna..... \$ 50.00  
En la sección COMUNICADOS, cuando se publique la firma de responsabilidad, la columna..... " 20.00  
Y cuando se publique sólo con pseudónimos..... " 25.00

### RECLAMOS

Por cada palabra..... \$ 0.24

### AVISOS

Hasta 15 veces, quince centavos el centímetro lineal a una columna. Hasta 30 veces, diez centavos.

En la 2ª página, los precios son dobles.  
Después de un mes, los avisos se sujetarán a las siguientes condiciones:

PAGINAS 1ª, 4ª, 5ª y 8ª, \$ 2 al mes por cada centímetro lineal a una columna.  
PAGINAS 3ª, 6ª y 7ª, \$ 3.  
PAGINA 2ª, \$ 5.

Los precios anteriores están sujetos a los siguientes descuentos:

Por año..... 30%  
Por semestre..... 20%  
Por trimestre..... 15%

Los avisos que se deseen con filetes bordados, o de forma caprichosa, tendrán 10% de recargo.  
En todo caso los pagos son adelantados.

Los talleres de "El Tiempo" cuentan con prensas, tipos y toda clase de materiales nuevos, para hacer trabajos tipo gráficos elegantes y correctos.

Las invitaciones de duelo se trabajan a cualquier hora del día ó de la NOCHE y para la hora que se pida.

**Se dora a fuego.**

## OFICINAS Y TALLERES:

Calle de AGUIRRE y PEDRO CAPBO  
TELÉFONO N.º 52—CASILLA DE CORREOS N.º 7.

Se nos informó que el señor Capitán del Puerto iba a imponerle al capitán del vapor una multa, mas no sabemos si se habrá hecho efectiva.  
Este vapor se dirigió en la mañana de hoy á Durán, aprovechando de la alta marea, para descargar una gran cantidad de rieles y materiales que ha traído para la Empresa del Ferrocarril.

**Noticias varias**  
Duce contravientos fueron calificados esta mañana por el Comisario de turno de Policía.  
—El vapor "Sungay" saldrá para Vines, mañana á las 6 de la mañana.  
—Anoche, á las 10, fué víctima de un robo Isaac Flores, dueño de una sastretería situada en la calle de la Municipalidad.

Flores acusa á su mujer ser la autora del robo, según el parte que recibió el oficial Galindo.  
—En el próximo vapor del Sur, legará una gran cantidad de ganado vacuno, pedido por el señor Pablo Valle.  
—En la Capitania del Puerto se ha fijado un aviso anunciando que se necesita un marinero para el crucero nacional "Cotopaxi".

—Delfina Sánchez, pimpollo de quince años, y que andaba prófuga del hogar paterno, alucinada por la felicidad de Cupido, fué capturada esta mañana por la Policía.

—Se ha multado por el Comisario Municipal, á Vicente Fernández, por crear chanchos en el patio de su casa.

—En los bajos de la casa del señor Homero Morán, situada entre las calles de "Sucre" y "Malcocón", se ha colocado un aparato anunciador de incendio.

—En esta semana partirá de este puerto el crucero "Cotopaxi", con el objeto de inspeccionar las costas.

—Para la averiguación de un robo, y por orden del Jefe de Pesquisas, se encuentra preso en un calabozo de la Policía Delfín Sánchez.

—Hoy ha entrado 26 bultos de carga interiorana para el Mercado.

—Ha regresado de Payta el señor Enrique Gallardo.

—Raimundo Donoso, ha sido enviado preso á la cárcel, por haber faltado á un empleo municipal.

—Esta noche celebrará sesión la Junta General del Club "Guayas", con el objeto de resolver asuntos de interés.

—El correo de Cuenca, que llegó esta madrugada se puso al despacho del público desde las ocho de la mañana.

—A las 5 de la tarde se cierra la bodega del correo para la Provincia de El Oro.

—Por haber formado un escándalo en la calle de Rocafuerte, á las 9 de la mañana, se encuentra preso en la Policía Mercedes Barbosa.

**Lectura amena**  
La dama joven á su tirano padre: —¡Mátame, si quieres que viva matándote tu memorial!

**ETIQUETAS PARA POLVOS DE ARBOE**  
Se venden en esta imprenta á \$ 2 millar.

**Curiosidad**  
Todos preguntan cuál es la mejor foto-gra-fía.  
La que más dura y nunca se borra, era es la imitación de porcelana.  
Y solo se trabaja en mi establecimiento.  
Tello Bascouzes,  
FOTÓGRAFO Y FINTOR.  
Calle del "Arzobispo" y plazoleta "Montulvo".

**Talabartería**  
DE MANUEL M. VALVERDE  
Premiada en varias exposiciones con medallas de Oro,  
Calle de "Estimación" N.º 234,  
frente á la de "Coloña".  
En éste acreditado establecimiento se trabaja con esmero toda clase de productos para los sistemas ingleses, franceses, americanos, alcañanes y belgas, para señoras y caballeros, á veces para carruajes y carretas, equipos para bomberos de diferentes formas como cascos adornados y llanos, de diversas clases, llenando el gusto más exigente y á la competencia. El establecimiento cuenta con material selecto, llegado directamente de los Estados Unidos. Puntualidad en la obra que se le confíen.  
Julio, 3. 5 m.



**Institución humanitaria**  
Aparte del gran número de doctores distinguidos y de instituciones médicas que hay en los Estados Unidos, difícilmente se podrá encontrar en ellas una persona ó una sociedad que haya hecho la HUMANIDAD SUYERANA beneficio como la UNIVERSAL VITALENE CO., de Hammond, Ind.  
Esta es una sociedad formada por varios médicos católicos que por efecto de muchos años se han consagrado especialmente al cuidado de las enfermedades de los órganos sexuales y otras secreciones. Como resultado de sus largas y vastas experiencias en la materia, está seguro de haber encontrado el remedio más eficaz para el tratamiento interno y externo que nunca fue descubierto en la curación del suero en los casos más complicados y graves, en que el paciente ha tratado en vano por otros médicos y sólo recobrar la salud perdida.  
**LOS QUE PADECEN DE FALTA DE VIGOR**  
Impulsiencia, debilidad, emaciación, enajenamiento de los órganos, desórdenes de los riñones ó de la vejiga, debilidad general, eructos, molestias, varicocele ó otras consecuencias de lesiones, óvica completa por correspondencia á esta sociedad y sólo recibir el remedio que puede seguir en su propio hogar.  
Para demostrar la gran utilidad de su tratamiento, ofrecer gratis á quienes la pidan una muestra de su eficaz remedio en un paquete cerrado y sellado que irá por correo certificado, y los interesados podrán comprar por correspondencia á esta sociedad, en sellos ó dinero de los Estados Unidos para pagar el costo del frasco.  
**UNA SOLA MUESTRA BASTA PARA CONVENCER A CUALQUIER PACIENTE DE QUE SE PUEDE CURAR, Y FORTON.**  
La correspondencia debe dirigirse á la UNIVERSAL VITALENE CO., Apartado 923, HAMMOND, IND., E.U.A.

**Mucho ayuro**  
El vapor "Colombia", que llegó ayer del Sur, se ha marchado con gran apuro, pues apenas hubo muy escaso tiempo para la remisión de la correspondencia.

**Luzpar**  
En el lapso de las calles de "Colón" y "Caridad", de Juan del Cuzco, hay escándalos todas las noches, que hacen temblar á los vecinos, pues por lo regular terminan en pedrada ó linchazo.

**Ratero**  
Por haberse sustraido varias especies de la barraca de José Vera, en la Plaza del Mercado, fué capturado por los celadores de Policía, un individuo llamado Manuel Vega.  
El Comisario de turno señor Arcoha lo condenó á siete días de cárcel.

**Exilado**  
El único correo de la capital que llega con exactitud, es el rápido por la vía del Carmen (Chimbo).

**Correo**  
Hasta cuando no se nombrará el empleado para la estufa de correos de la parroquia de Balao, según disposición del Ministerio del Ramo?

**Acta**  
Se ha enviado al Ministerio de Hacienda, la copia del acta de la Junta de Hacienda, celebrada el 23 del pasado, para su conocimiento y aprobación.

**Confirmaciones**  
Con motivo de estar ausente el canónigo doctor José María Santistevan, no habrá mañana confirmaciones en la Catedral.

**Junta de Hacienda**  
Ayer se reunió la Junta de Hacienda y se ocupó en aprobar algunas cuentas que serán cubiertas por la caja fiscal.

**Empresa de Carros Urbanos**  
El Directorio de la Empresa de Carros Urbanos, propone á los accionistas la distribución del saldo de utilidades de \$ 51,902.10 de la manera siguiente:

8% para reparto extraordinario..... \$ 38 888  
1 1/2% para distribución..... " 7 291 50  
Y para fondo de utilidades..... " 5 722 60

**Ólita**  
El vapor norteamericano "Charles D. Lane", ha tenido una verdadera odisea en la mar, pues casi oscuras en las costas de México, debido á los fuertes temporales.

**Escándalos**  
Los vecinos de la calle de "Caridad", nos informan que en el cuarto N.º 307, forman continuos escándalos Petra Sánchez y Petra Nieves, quienes alman al vecindario con las palabras indecorosas que profieren.

El domingo último, casi mata la Nieves á Julia Castillo, individuo que vive en un cuarto contiguo, á quien se le avalanzaba con cuchillo en mano.

**Rolaj**  
Hace días que se encuentra en mal estado el reloj de la Victoria, que bien se podía compensar para el servicio de los vecinos.

**Premio mayor**  
El carpintero Benigno Torres, ha sido el favorecido con el premio mayor de \$ 1000 correspondiente al último sorteo que se jugó el domingo.

**Administrador Apostólico**  
Se asegura que el canónigo doctor Juan Ignacio Alvear, será nombrado Administrador Apostólico de esta Diócesis.

**Exámenes**  
Ayer continuaron los exámenes de las alumnas del colegio de la Sociedad de Beneficencia de Señoras.

El jurado examinador estaba formado por los doctores Pedro Pablo Carbó, José Félix Rousseil y Samuel Jiménez, señores Aníbal Arévalo, Luis Pacheco, Alfredo Sáez R. y Julio Arévalo G.

Las materias de examen fueron Religión, Aritmética Castellana, Geografía é Historia Sagrada y del Ecuador, Sistema Métrico Decimal y Geometría.

**Primer estante**  
El domingo próximo se levantará el primer estante para el edificio de la Sociedad "Hijos del Trabajo", que se va á construir en la calle de "Espejedo", terreno donado por el Sr. Concejo.

**Robo**  
Florencio Coello penetró esta mañana á las ocho al almacén del italiano José Ratto, situado en la intersección de las calles de Colón y Pedro Carbó, y se sustrajo un quintal de azúcar.

Cuando el dueño del almacén notó el robo, el citado Coello trató de fugar, pero fué capturado por los celadores de Policía.

Se encuentra en un calabozo á órdenes del Jefe de Pesquisas.

**Multa**  
El vapor norteamericano "Charles Lane" que dió partida ayer, entró sin la bandera ecuatoriana, que por ley tiene que traer en el polo mayor, al entrar á cualquier puerto de la República.

apareció; con él se borraba la última realidad de la noche precedente; así, pues, lucen, Simbad, hatchis y estacuas, todo empezaba á confundirse para Franz en el mismo suño. La barca caminó todo el día y toda la noche, y al día siguiente, cuando salió el sol, la isla de Monte-Cristo desapareció á su vez. Así que Franz hubo puesto los pies en tierra, olvidó, á lo menos momentáneamente, los acontecimientos que acababan de pasar para terminar sus asuntos de placer y de política en Florencia, y no pensar más que en reunirse con su compañero, que le esperaba en Roma. Partió, pues, y el sábado por la noche llegó á la plaza de la Aduana en la silla correa.

La habitación estaba guardada, como ya sabemos de antemano; no había más que dirigirse á la fonda de maese Pastriani, lo cual no era muy fácil, pues una multitud inmensa de gente poblaba ya las calles, y Roma se hallaba poseída de ese rumor sordo y febril que precede á los grandes sucesos. En Roma hay cuatro grandes acontecimientos al año: el Carnaval, la Semana Santa, el día del Corpus y el de San Pedro. Todo el resto del año, la ciudad vuelve á caer en esa triste apatía, estado intermedio entre la vida y la muerte, que la hace semejante á una especie de estación entre este mundo y el otro; esta estación sublime, reposo lleno de poesía, y de carácter, que Franz había observado cinco ó seis veces, y que cada vez había encontrado maravilloso y más fantástico aún. En fin,

—¿Tiene algo que mandar V. E.? dijo Cayetano.  
—En primer lugar, que encendáis una antorcha.  
—¡Ah! sí, comprendo, replicó el patrón, para buscar la entrada de ese palacio encantado. Perfectamente, voy á encender la antorcha. Pero también voy he tenido la misma idea que vos y hecho varias tentativas, pero al fin he renunciado á mi intento. Giovanni, añadió, enciende una antorcha y entrégasela á S. E.  
Giovanni obedeció.

Franz tomó la antorcha y entró en el subterráneo seguido de Cayetano.  
Reconoció el lugar donde se había despertado por la cama de yerba, dió una vuelta con la antorcha en la mano por la superficie exterior de la gruta, y nada vió, á no ser ligeras trazas de humo, lo cual probaba que otros antes que él habían intentado inútilmente la misma investigación. Sin embargo, no dejó sin examinar la menor rendija de aquella muralla de granito. Por todas introdujo la hoja de su cuchillo. Se apoyaba sobre cualquier punto saliente que veía, con la esperanza de que cedería, pero todo fué inútil, y perdió sin resultado dos horas en esta pesquisa. Al cabo de este tiempo renunció á ella. Cayetano triunfó.  
Cuando Franz volvió á la playa, el yacht no aparecía más que como un punto blanco en el horizonte; recurrió á su antejo, pero aun con su auxilio era imposible distinguir

Verdadera Agua Mineral Natural de **VICHY** Manantiales del Estado Francés

DESCOÑESE DE LAS FALSIFICACIONES

**HOPITAL** Enfermedades del Estómago. **PASTILLAS VICHY-ESTADO** para facilitar la digestión después de la comida.

**GRANDE-GRILLE** Enfermedades del Hígado. **COMPRESOS VICHY-ESTADO** para preparar el agua digestiva natural.

**CELESTINS** Enfermedades de la piel y afecciones de la vejiga.

**VINO de BUGEAUD**

TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO

El mejor y el mas agradable de los tónicos, recetado por las celebridades médicas de Paris en la ANEMIA, la CLOROSIS, las FIEBRES de toda clase, las ENFERMEDADES del ESTÓMAGO, las CONVALESCENCIAS.

Se Halla en las Principales Farmacias.

**EL PELO Y LAS BARBAS**

RECUPERAN SU COLOR PRIMITIVO: RUBIO - CASTAÑO - NEGRO

Empolvando

**EL AGUA SACCABA**

Tinte Nuevo Instantáneo con base exclusivamente vegetal. EMPLEO FACIL - RESULTADOS INFALIBLES

**E. SACCABA**, Perfumista-Químico, 22, rue Rossini, PARIS

Depósitos en GUAYAQUIL: J. PAYEZ, y en Casa de todos los Perfumistas y Peluqueros.

Perfumería, 13, Rue d'Enghien, Paris.

**POLVOS DE ARROZ**

Recomienda los siguientes

**E. COUDRAY**

MAGNOLIA - COUDRAY SUPERIOR OPOPONAX - VELUTINA - HELIOTROPO BLANCO - LACTEINA.

**VERDADERAS PILDORAS del D<sup>r</sup> BLAUD**

Estas empleadas con el mayor éxito desde mas de 80 años por la mayor parte de los Médicos Franceses y extranjeros para curar la ANEMIA, CLOROSIS (color verde pálido), y facilitar el Desarrollo de las jóvenes.

El hecho de estar estas Pildoras insertadas en el nuevo Código Francés, y su eficacia reconocida por el Consejo de Higiene del Brasil, y su única autoridad, nos dispensan de todo elogio.

Están al servicio del viajero gracias sobre cada Pildora como una tableta.

**DESCOÑESE DE LAS IMITACIONES**

NOTA. - Las Verdaderas Pildoras del D<sup>r</sup> BLAUD no se venden más que en frascos y media frasco de 20 y 100 Pildoras, para evitar el fraude.

PARIS, 8, RUE PASTEUR. - DEPÓSITO EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS.

**VENDEMOS**

El Cognac Hennessy QUE ES EL MEJOR DE TODOS.

Los acreditados vinos Gin y Whisky

—DE—

**W. & A. GILBEY.**

Champagne Cristal y CARTA BLANCA

—DE—

**Roederer & Co.**

MUEBLES DE VIENA Y Abarrotes en general.

**PABLO TOLA & Co.**

"Malecon" numeros 213 y 214.

Guayaquil, diciembre 17 de 1900. 3 m.

ANEMIA - DEBILIDAD - CONVALESCENCIA - FIEBRE DE LOS PAISES CALIDOS - DIARREA CRONICA - AFECIONES DEL CORAZON

EXCESO DE TRABAJO FISICO Y INTELECTUAL en curar radicalmente con

el **ELIXIR de KOLA-MONAVON**

Tónico reconstituyente - Digestivo - Estimulante poderoso

Depósito general: **MONAVON**, 1<sup>er</sup> de Paris en LYON (Francia).

En Guayaquil: **J. PAYEZ**

Y EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS

**¡OH GRANDE REMEDIO!**

Especifico de Clark

INFALIBLE

Para la curación de la Debilidad Nerviosa, Espermatorrea Impotencia, decaimiento prematuro, Enfermedades de la Vegiga ó de los Riñones y Debilidad de los Organos Genitales.

**Vigorizador de la vida**

ESTE ESPECIFICO curará aun cuando hayan fallado todos los demás Remedios y es el único medicamento que cura todos los casos como falta de virilidad y caquexias en los órganos genitales: obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y la del espíritu, comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y secando por último la excitación general que suele acompañar á estos casos.

Se hallará de venta en todas las Droguerías y Boticas del mundo.

DEPOSITO: **Clark's Specific.**

Nbre. 17 1<sup>o</sup> 36 140 East, 30 Street, Nueva York, E. U. A.

**VINO de CHASSAING**

BI-DIGESTIVO

Precripto desde 30 años

CONTIENE LA AFINIDAD DE LAS VIAS DIGESTIVAS

Paris, 8, Avenue Victoria.

**PHOSPHATINE**

La "FOSFATINA FALIERES" es el alimento más agradable y el más recomendado para los niños desde la edad de seis á siete meses, y particularmente en el momento del destete y durante el período del crecimiento.

Facilita mucho la dentición; asegura la buena formación de los huesos; previene y neutraliza los defectos que suelen presentarse al crecer; e impide la diarrea, que es tan frecuente en los niños.

Paris, 8, Avenue Victoria y en todas las farmacias

**ESTRIMENITO**

Curación por los Venéreos

**Polvos Laxativos de Vichy**

Laszine del Doctor L. SOULBOUX

Laszine es el más agradable, fácil de tomar.

Paris, 6, Av. Victoria y todas las farmacias.

**LOMBRIZ SOLITARIA**

ERADICACION CERTA

de las PILDORAS con los **GLOBULOS SECRETAN**

Formación: Libanes y Franceses

PREVENCIÓN DE LA REINFECCION

ADOPTO POR LOS HOSPITALES DE PARIS

Deposito en Guayaquil: **J. PAYEZ**

de Médicos de París las Hospital de París la Posesión de los PRECISALES de Nafé

Paris y Jarahe de **Nafé de DELANGRENIER**

53, Rue Vivienne

CONTRA las Pildoras de Nafé, Inflama Bronquitis Espasmodica Irritacion del Pecho y de la Garganta

Venda en todas las FARMACIAS.

**KOLA Granulee BOUTY**

ALIMENTO ECONOMICO

Regulador del Corazon

Anti-nervosismo - Anti-angina

**TÓNICO PODEROSO**

Excitante del sistema muscular

PARIS: Laboratoire de la chimie medicale 419, rue d'Aboukir.

En Guayaquil: **J. PAYEZ**

nada. Cayetano le recordó que había venido para cazar cabras, lo cual había olvidado completamente. Tomó un fusil y se puso á recorrer la isla con el ademán de un hombre que cumple con un deber más bien que con el de quien se entrega á una diversión, y al cabo de un cuarto de hora había matado una cabra y dos cabritillos. Pero las cabras, aunque salvajes y ligeras como gamuzas, se asemejaban mucho á nuestras cabras domésticas, y Franz no las consideraba como caza.

Además, ideas distintamente poderosas preocupaban su imaginación. Desde la víspera era verdaderamente el héroe de un cuento de las "Mil y una noches," y casi insensiblemente se dirigía hacia la gruta. Entonces, á pesar de la inutilidad de su primera pesquisa, volvió á empezar la segunda, después de haber dicho á Cayetano que mandase asar uno de los dos cabritillos. La segunda visita duró bastante tiempo, el suficiente para que al volver el cabritillo estuviere asado y preparado el almuerzo.

Franz se sentó en el mismo lugar donde la víspera habían venido á invitarle á cenar de parte del huésped misterioso, y aun percibía el pequeño yacht que seguía avanzando hacia Córcoga.

—Me habéis anunciado, dijo á Cayetano, que el señor Simbad hacía vela para Málaga, pero me parece que lleva rumbo directo á Porto-Vecchio.

—¿No es acordais, replicó el patrón, de que

entre las personas de su tripulación os he dicho que había dos bandidos corsos?

—¡Es verdad! y va á dejarlos en la costa, exclamó Franz.

—Justamente. ¡Ah! es un individuo, exclamó Cayetano, que no teme ni á Dios ni al diablo, según dicen, y que andaría cincuenta leguas para hacer un servicio á un pobre hombre.

—Pero ese género de servicio podría malquistarle con las autoridades del país donde ejerce esa clase de filantropía exclamó Franz.

—¡Ah! dijo Cayetano riendo: ¿qué le importan á él las autoridades? Se burla de ellas, y cuando procuran perseguirle, no es ya su yacht un buque velero, es un pájaro, y además, no teme más que tomar tierra en la costa, pues por todas partes encuentra amigos.

Lo único que se podía deducir de esto, es que el señor Simbad, el huésped de Franz, tenía el honor de estar en relaciones con todas las costas del Mediterráneo, lo cual no dejaba de procurarle una posición bastante rara. En cuanto á Franz, nada le detenia ya en Monte-Cristo; había perdido toda esperanza de encontrar el secreto de la gruta; apresuróse, pues, á almorzar, ordenando á los marineros que dispusiesen la barca para cuando concluyera. Media hora después estaba á bordo. Arrojó la última mirada sobre el yacht, el cual estaba á punto de desaparecer en el golfo de Porto-Vecchio. Dió la señal de partir. En el momento en que la barca se ponía en movimiento, el yacht des-

**¡Indigestion!**

¿Pierde usted las fuerzas? ¿Le falta el apetito? ¿Le causa malestar el alimento que toma? ¿Padece usted de entorpecimiento del hígado? Para vencer estos trastornos convendrá fortalecer el estómago, vigorizar los nervios y entonar todo el sistema.

**La Zarpaparrilla del Dr. AYER**

ha curado muchos enfermos de aquellas afecciones y de igual manera le curará á usted. Una señora desde un punto de la América Central escribió lo siguiente:

—Por muchos años estuve padeciendo de indigestión, falta de apetito y también de eructos ácidos. Todo mi sistema parecía estar desahogado. En estas angustiosas circunstancias un amigo me dijo que tomase la Zarpaparrilla del Dr. Ayer; seguí su consejo y ahora he de confesar agradecida que me curé con solo tomar algunas botellas.

**LAS PILDORAS DEL DR. AYER**

son tan activas, funcional al hígado y regularizan el sistema. Curan la jaqueca, la biliosidad y el estreñimiento. Tómense pronto que para obtener toda la eficacia de la Zarpaparrilla del Dr. Ayer precisa que ocurra una excreción diaria ó dos del vientro.

Preparada por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass. U. S. A. Imp. de "El Tiempo"